10 | MIÉRCOLES 13 DE LA VOZ

# **Opinión**

Gerente General Juan Tillard | Director Periodístico Carlos Hugo Jornet

#### **EDITORIAL**

## Por una industria automotriz competitiva

a industria automotriz ha experimentado cambios profundos en los últimos años. Y no se trata sólo de transformaciones tecnológicas, como la consolidación de los vehículos eléctricos y de los híbridos, sino también comerciales y logísticas.

La increíble expansión de las fábricas chinas –con productos cada vez más atractivos y accesibles, pero también con una oferta considerable en los segmentos de gama altareconfigura el mapa del mercado automotor en el mundo.

Por esos motivos, fue muy oportuna la realización del Foro Internacional Automotriz Córdoba (Fiac), que se desarrolló la semana pasada en el Centro de Convenciones de la capital provincial, junto con la exposición Auto Show que ocupó el predio de Ferial hasta el domingo 10.

Fiac fue organizado por el Clúster Automotriz y Movilidad Sostenible de Córdoba (Clauto), integrado por 39 organizaciones, entre terminales, autopartistas y universidades locales. El encuentro contó con apoyo del Gobierno provincial y **La Voz** participó como *media partner* (socio mediático).

El Foro contó con invitados de primer nivel, como los economistas Alfonso Prat Gay, Dante Sica, Osvaldo Giordano, y protagonistas de la industria, como los máximos referentes nacionales de Renault Argentina, Pablo Sibilla; de Prestige Auto, Daniel Herrero; de Stellantis, Martín Zuppi (también presidente de la Asociación de Fabricantes de Automotores, Adefa); de Iveco, Ricardo Cardozo, y de Volkswagen, Marcellus Puig.

Por sí mismos, los nombres de los participantes revelan la trascendencia del evento y el compromiso con la evolución de un sector dinámico, que en la región da empleo de calidad a miles de personas.

La cuestión central de las conferencias fue cómo podrá sostenerse la industria automotriz argentina en semejante contexto mundial, un entorno al que deben sumarse factores internos, vinculados con el régimen laboral, las cargas impositivas y las frecuentes crisis económicas.

La conclusión común fue que para afrontar ese enorme desafío hace falta reforzar la competitividad de toda la cadena de valor, desde las grandes terminales, hasta las pequeñas y medianas proveedoras, como son las autopartistas.

Sin dudas queda mucho por hacer, pero también se ha avanzado mucho. Los procesos de integración del mercado regional y la apertura parcial de las importaciones apuntan a dinamizar un mercado que en la Argentina había caído estrepitosamente hasta 2024 y que ha empezado a recuperarse este año, con un gran potencial si se consolida un

contexto macroeconómico favora-

Fiac demostró que aun entre competidores del mismo sector es posible intercambiar ideas y avanzar en una dirección conceptual común. Pensar, debatir, proponer resulta estimulante y contribuye a anticiparse a escenarios futuros.

Existe la voluntad explícita de que Fiac tenga nuevas ediciones en los próximos años. Córdoba es un núcleo histórico de la industria automotriz, de modo que sería natural que se convirtiera en un punto de encuentro para impulsar nuevas ideas y proyectos que potencien una industria con vocación de competir a nivel global.

uienes vivimos en una república democrática, con un gobierno "del pueblo, por el pueblo y para el pueblo", estamos obligados a sufragar.

Pero antes de hacerlo, debemos analizar por qué y para qué emitir ese voto o ser, eventualmente, candidato.

#### Diagnóstico social

Antes que nada, quienes votan y también los candidatos, como los médicos, tienen que estudiar y diagnosticar la salud de nuestra sociedad política, la que al parecer está descentrada y fragmentada, tanto territorial como funcionalmente, porque en ella hay heridas o grietas que dividen:

A quienes están abajo y quienes están arriba de la línea de la pobreza.

A quienes viven en las calles y quienes tienen viviendas.

A delincuentes que causan inseguridad y quienes quieren vivir en paz.

A quienes tienen acceso a servicios médicos y a medicamentos, y quienes no.

A quienes trabajan de manera informal y quienes están formalizados

dos.
A quienes cobran de la previsión

social y quienes no. A quienes se educan y aprenden a enfrentar la vida, y quienes no.

A quienes viven en tierras desfavorables y quienes lo hacen en zonas residenciales.

Todo esto es contrario a democratización de las oportunidades, de la igualdad ante la ley y de poder vivir con dignidad.

#### Diagnóstico gubernamental

Una rápida mirada a nuestro gobierno republicano y democrático

### **POLÍTICA NACIONAL**

### Por qué es importante ir a votar



**Jorge Gentile** Exdiputado de la Nación

nos indica que este no funciona como ordena la Constitución Nacional (CN), por estas razones:

El Congreso casi no sesiona de manera ordinaria y sus comisiones dictaminan poco; hace dos años que no se sanciona el Presupuesto general de la Nación.

El jefe de Gabinete no asiste mensualmente a informar a las cámaras; no se cubren las vacantes de los tres diputados y tres senadores que integran la Auditoría General de la Nación.

Los bloques políticos se multiplican y dividen, lo que hace que la principal institución de la República no se ocupa de legislar y, con ello, de fijar las políticas públicas que el país reclama.

En el Poder Ejecutivo hay conflic-



LA VOZ/ARCHIVO

**ELECCIONES.** El próximo 26 de octubre serán los comicios legislativos.

tos entre el Presidente y su vicepresidenta, la supuesta "traidora", a pesar de lo cual el primer mandatario le delega el mando cada vez que viaja al exterior, lo que ocurre con frecuencia.

Las obras públicas están suspendidas.

La Defensoría del Pueblo está vacante desde 2009 y muchas decisiones políticas las deciden el "triángulo de hierro", conformado por el presidente Javier Milei, su hermana Karina –secretaria General de la Presidencia y "jefa" de La Libertad Avanza (LLA)– y el ciudadano e influencer informal Santiago Caputo, quienes entre otros cometidos se ocupan de armar LLA en todo el país, acordar frentes electorales, designar sus autoridades y proponer candidatos.

El Poder Judicial es encabezado por una Corte Suprema de Justicia de la Nación integrada por sólo tres jueces y tiene dos vacantes, a la que se suma la del titular del Ministerio Público Fiscal y las del 30% de los magistrados de toda la Justicia federal.

Está pendiente desde 1994 el traspaso a la Ciudad Autónoma de Buenos Aires de la denominada "Justicia Nacional", que equivale a la de las provincias y que financiamos todos los argentinos, con lo que se incumple con el artículo 129 de la Constitución Nacional.

#### Diagnóstico de la política

El populismo llegó a nuestro país con la elección del presidente Milei, un outsider sin partido, que construyó su liderazgo en los medios de comunicación con un discurso agresivo y con una motosierra en la mano.

Los partidos políticos están debilitados, divididos, sin vida ni eleccio-

nes internas. Las Paso, ideadas para mejorarlas, fracasaron. El manejo de sus recursos financieros es poco transparente.

Abunda el "borocotismo", como se les atribuye a políticos que cambian de partidos o de ideología. Se insiste en las "candidaturas testimoniales" cuando se incluye en las listas de candidatos a personajes que no asumirán el cargo si son elegidos.

Otros lucran con una "carrera política" remunerada, al ejercer distintos cargos públicos, muchas veces cambiando de partidos, de bloques, de ministerios, etcétera. Los empleados "ñoquis" son otra realidad deleznable de la mala política.

Las reelecciones en cargos ejecutivos son otra práctica escandalosa, como lo es el caso del gobernador de Formosa, Gildo Insfrán, quien ejerce ese cargo desde hace 35 años.

La corrupción y el narcotráfico han ingresado, también, en la vida política.

#### Receta

Con este diagnóstico, las respuestas son complejas, pero no imposibles si se las asume como políticas arquitectónicas y sin la oculta intención en sacar algún provecho personal o sectorial.

Para ello, los candidatos deben elaborar respuestas adecuadas a fin de solucionar los graves problemas que padecemos, y que luego sirvan para dialogar, debatir y alcanzar acuerdos políticos que permitan concretar soluciones que nos acerquen al anhelado "bienestar general", como indica el preámbulo de nuestra CN.

Si eso se logra, será fácil saber votar; si no, habrá que optar por el mal menor.